

Lettre ouverte de la CGT au journal Le Monde

Caisse noire de l'UIMM /

jeudi, 24 juillet 2008

M. Le Directeur,

Vous n'ignorez pas notre attachement à la liberté de la presse et au libre arbitre des journalistes.

Pour nous, la caricature fait partie de cet espace de liberté, mais cette liberté n'efface pas celle de ceux qui s'estimant injustement mis en cause, souhaitent pouvoir critiquer le fond, la forme, de tel ou tel article.

C'est au nom de cette liberté que nous nous permettons de vous faire part de notre indignation devant le dessin de Une de votre dessinateur Plantu qui, de fait, s'inscrit dans une campagne calomnieuse et mensongère visant à faire un amalgame injustifié entre les pratiques coupables de l'UIMM et les organisations syndicales.

Quant au procédé utilisé par M. Davet relayant des propos rapportant d'autres propos attribués à une personne aujourd'hui décédée, il ne constitue pas un modèle d'honnêteté intellectuelle.

Il est dommage que les positions fortes exprimées récemment par le Secrétaire général de la CGT, M. Bernard Thibault lors du congrès de la fédération de la Métallurgie, exigeant notamment que toute la lumière soit faite, n'aient pas fait l'objet d'un rappel dans l'article de M. Davet.

A l'inverse, l'article se fait l'écho des accusations calomnieuses utilisées comme stratégie de défense par les organisations patronales mises en cause. Cette stratégie vise à déporter les critiques et les interrogations sur les syndicats pour mieux maintenir l'opacité sur des pratiques patronales qui depuis plus d'un siècle ont utilisé tous les moyens notamment répressifs pour résister aux grèves, combattre et affaiblir le syndicalisme particulièrement la CGT.

L'éthique journalistique que revendique Le Monde mérite mieux. Qu'il nous soit permis d'espérer que le souci d'objectivité qui vous anime, vous amènera à rendre compte des positions de la CGT, notamment de la fédération de la Métallurgie.

Certain de trouver chez vous toute l'attention que mérite notre démarche, recevez Monsieur Le Directeur, l'expression de nos sentiments les meilleurs.

Alain Guinot

Secrétaire de la CGT

Montreuil, le 24 juillet 2008
